

Guía de lectores

Esos hermosos años

Por Hernán Poblete Varela



Tanto para los que lo conocieron de cerca y cultivaron su amistad, como para los que supimos de él desde lejos y pocas ocasiones tuvimos de compartir algún momento de su etérea existencia, la figura de don Jorge Gómez Ugarte, "el cura Gómez" o "el cojo Gómez", o sencillamente "don Jorge", resulta casi más que inolvidable: legendaria. Dejar que fue famosa y cuando entre varias generaciones de jóvenes universitarios o estudiantes secundarios es una noble reiteración, pues fue más que eso, y se le reconoció como a un líder espiritual, aunque su modestia procurara ocultar el brillo que emanaba de su persona.

Per esto, es una emocionante alegría leer sus memorias, tituladas solamente *Ese cuarto de siglo...* (Editorial Andrés Bello, Stgo., 1985). ¡Vaya cuarto de siglo! Hay tal cúmulo de actividad en esos veinticinco años, tal torrente de vida espiritual, tanta transformación interior de grupos y de personas, tanto vital testimonio, que ellos serán considerados entre los más importantes de la centuria cuando el investigador los observe y comente de todos los ángulos.

El libro de don Jorge Gómez Ugarte tiene muchísimo de historia, en cuanto narra la evolución de un conjunto selecto de jóvenes y de las organizaciones oficiales de la Iglesia. Pero tiene mucho más que eso, en cuanto significa de vida interior, de íntima entrega a una causa trascendente. ¡Con qué serenidad,

con qué nobleza el autor narra episodios que podían ser amargas o sombrías relaciones que pudieron ser ingratas sin el menor gesto de rebeldía o desagrado! Es una verdadera lección de humanidad, como también lo es el humor siempre alerta con que describe el mundo de su tiempo, sin eludir a los personajes pintorescos que ponen la nota jocosa.

La enorme galería de seres que se nos muestra en estas páginas (y que van desde Presidentes de la República hasta los laicos, como "El severo" y "El incandescente") mucho nos dice de la penetración psicológica de don Jorge y de su sabiduría para equilibrar valores humanos. Centenares son los mencionados y, en algunos como Javier Leguía y Raúl Oliva, la pluma del autor llega hasta el asombrado retrato, aunque con más frecuencia el retrato es colectivo, como cuando describe las generosas actividades de Due in Altum, esa espontánea asociación de estudiantes que dio al país una extraordinaria pléyade de hombres públicos, profesionales y científicos.

Las memorias de don Jorge Gómez se detienen en 1942, con el penoso término de una labor inmensamente rica y orientadora, y fueron escritas veinticuatro años más tarde. ¿No existirán otros capítulos que ilustren sobre más y más circunstancias de esta vida que dan generosos frutos? Ojalá así sea y los veamos aparecer a la luz pública.

Chile deriva hacia la hiperinflación [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Unidad Popular (Chile)

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile deriva hacia la hiperinflación [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile